

代々木病院の理念

ヒューマニズムにもと
づく医療・介護の実践

くらしと健康

発行 医療法人財団 東京勤労者医療会 1部60円
〒151-0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷1-30-7
TEL (3404) 7661
E-mail address yo_sosiki@tokyo-kinikai.com
友の会会員は会費に購読料がふくまれています。



全面解決へ大きく前進 あおぞら行動1000人の力で

京 東 大 気 汚 染 公 害 裁 判

ぜんそく患者さんなどが国、都、自動車メーカーに被害補償を求めた東京大気汚染公害裁判の原告団・弁護団など約1000人は3月16日、トヨタ東京本社前に集まり、死亡した原告の遺影や名前を書いたパネルなどをかかげ、全面解決と公害被害者救済を求める「あおぞら総行動」を展開、画期的前進をかちとりました。

この日、西順司原告団長らがトヨタ、日産自動車と交渉。原告、支援者はトヨタ東京本社前で座り込み、街頭パレードなどを行いました。原告団の石川牧子事務局長は「私たちは、夢も希望もすべてを奪



全面解決を訴える加藤慧さん。左下は妻・光子さんの遺影



世田谷の原告・武井綾子さん(右)と支援の森さん

東京大気汚染公害裁判は、96年、東京都内の呼吸器疾患患者らが1次提訴。ディーゼル車排ガスによる健康被害が問われた。原告側は、公害対策に優れたガソリンエンジンを選択せず、売り上げ優先のため小型トラックのディーゼル化を推進したメーカー側の

総行動のまとめの集会で、トヨタは7社まとまって解決一時金を支払う方向でまとめていきたくて回答、日産は、「これまで、裁判所にも解決金の支払いはできないと言ってきたが、しかし、そのようなスタンスで社としてよいのかどうか再検討している。和解のテーブルにつく、いまが全面解決の大きなチャンスと認識している。そのチャンスが無にしないよう努力する。謝罪と賠償は、検討している」と回答したことが報告されました。西原告団長は、「全面解決まであと一歩のところまで来た。一刻も早い全面解決にむけ、さらに情勢を切り開こう」と呼びかけました。

家事援助サービス 打ち切りはひどい

渋谷区 金子喜美子さん



金子喜美子さん(65)は、3年前、脳幹出血の後遺症で要介護5となりました。今年3月、要介護4に変更されたばかりです。週2回通所リハビリに通い、週2回、自宅でヘルパーさんによる入浴介護サービスを受けています。介護保険の改定で、働いている同居家族と二人暮らしの金子さんは、3月から家事援助サービスが打ち切られました。

改定介護保険に異議あり

もっと暮らしにあった制度にヘルパー 和田 美知子 家族が同居しているからといっても、出張が多いなど家族の状況もさまざまです。介護休暇をとれる会社もあるでしょうが、実際には休めないところがほとんどだと思います。けっきょく、介

保険の家事援助サービスが打ち切られ、入浴、トイレ介助などの身体介護だけとなりました。でも、いくら清拭とかをされても、食べることも適度に清潔な環境も必要なのに、それはすべて同居者がやれということになったのです。

誰がいつ、こんなことを決めたのか区へ電話したら、介護保険発足当初からの方針を徹底させただけだといいます。私たち要介護者は、たとえ家族がいても手に余る状態だからこそヘルパーの助けを得てようやく在宅での生活を営んでいるのです。それが、このように一方的に家事援助が打ち切られたら、介護放棄という状況さえ考えられます。

「たまり場がほしい。なんとか、地域の皆さんと一緒に頑張って実現したい」など、熱い思いが語られるようになった。都知事、区長、区議選では、会員のみなさんの思いに本当に応えられる代表を送り出したい。(淑)

手術台

友の会の役員さんと一緒に「お変わりありませんか」と班会のおさそいで会員宅を一軒一軒訪ねた。お留守の方、お忙しい方、体調が思わしくなく参加できないという方など、なかなか気軽に集まるというのが難しい現状だ。それでも、毎年春と秋に訪問している、会員さんの様子が少しずつ胸に落ちている。80歳の役員さんが私といつも一緒に歩いてるので、玄関の外まで出て「苦勞様です」という言葉をかけてくださる方も増えた。そんななかで、各班に新しい顔ぶれが加わった。それぞれ健康状態や暮らしの中で不安に思っていることなど率直に語り合い、初めて知り合った会員さんたちが、会が終わると、肩をならべて談笑しながら帰っていく。お父さんを介護した体験から、「たまり場がほしい。なんとか、地域の皆さんと一緒に頑張って実現したい」など、熱い思いが語られるようになった。都知事、区長、区議選では、会員のみなさんの思いに本当に応えられる代表を送り出したい。(淑)